

70 AÑOS DE HISTORIA

UdeC Campus Chillán celebró su aniversario con actividades abiertas a la comunidad

Música, arte, presentaciones y talleres fueron las principales acciones que realizó la Casa de Estudios ñublensina para conmemorar sus siete décadas de servicio a la comunidad. Durante este año se editará un libro que recopila los principales hitos de esta celebración.

NOTICIAS UDEC
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: NOTICIAS UDEC

Con una serie de actividades abiertas a toda la comunidad ñublensina, la Universidad de Concepción Campus Chillán celebró sus 70 años de vida durante el 2024. Las actividades, entre las que se destacaron exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, conversatorios, talleres, entre otras, fueron organizadas por la Dirección General del Campus, a través de la Unidad de Vinculación con el Medio, lo que sirvió para promover una activa participación de la comunidad externa.

La celebración continuará durante 2025, con la presentación de un libro que recopila los hitos más importantes en la historia de los 70 años de vida del Campus Chillán de la Universidad de Concepción, en conjunto con la Editorial Almacén.

Con respecto a esta celebración, el director general del Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García, aseguró que "haber celebrado los 70 años del Campus Chillán es el reflejo de la excelencia y dedicación de quienes han sido y continúan siendo integrantes de esta comunidad universitaria".

El decano de la Facultad de Agronomía del Campus Chillán, Dr. Guillermo Wells Moncada, destacó que "no solo nos enorgullecemos de ser un semillero de talento que forma a profesionales en diversas disciplinas, sino que también jugamos un papel fundamental en el impulso del desarrollo económico social de la Región de Ñuble".

Este espíritu de servicio a la comunidad, que se materializa a través de las distintas carreras y áreas

del conocimiento que convergen el Campus Chillán, ha estado presente desde sus orígenes, resaltó la decana de la Facultad de Enfermería de la sede, Dra. Viviane Jofré Aravena.

"Desde su génesis, la Universidad de Concepción Campus Chillán es un actor relevante que apoya las necesidades de Ñuble, en los sectores agrícola ganadero y productivo, a través de la formación de profesionales especializados que contribuyen al desarrollo económico, social y cultural de la comunidad", dijo.

Plan Estratégico Institucional

El Campus Chillán de la Universidad de Concepción se inauguró en 1954 y se consideró como parte del Plan Chillán. La construcción de este nuevo campus de la Universidad de Concepción fue una iniciativa del Ministerio de Agricultura y el Instituto de Asuntos Interamericanos de Estados Unidos, en convenio con la Universidad de Concepción. Actualmente en este Campus convergen cerca de 3 mil personas, entre estudiantado, personal académico y funcionario.

Otro hito que alcanzó la Casa de Estudios ñublensina durante 2024 fue iniciar la elaboración del Plan Estratégico Institucional, instru-

mento que articulará a facultades, escuelas y a la administración central del Campus en torno a una visión y objetivos comunes para transformar la Casa de Estudios en un polo sustentable, innovador y articulado, con excelencia en formación, investigación y vinculación, impactando local y globalmente para que responda a los desafíos sociales y tecnológicos del futuro.

"Si consideramos que la Universidad de Concepción nace con el apoyo importante de la ciudadanía, y en el caso del Campus Chillán nace, además, al alero del denominado Plan Chillán, cuyo objetivo era mejorar la calidad de vida de los habitantes de la entonces Provincia de Ñuble, con mayor razón, esta conexión con el territorio se debe fortalecer y mantener en el tiempo", celebró el director del Campus.

Durante las siete décadas de permanencia en la Región de Ñuble, la Universidad de Concepción se ha destacado por contribuir fuertemente al desarrollo nacional con impacto internacional. Por eso, "reconocer su origen y su trayecto es fundamental para el presente y proyectar el futuro", destacó la decana de la Facultad de Ingeniería Agrícola, Dra. María Eugenia

González Rodríguez.

La directora de la Escuela de Administración y Negocios, Claudia Troncoso Andersen, relevó que la Casa de Estudios "ha contribuido a la formación de capital humano avanzado, la generación de conocimiento, el progreso tecnológico y el fomento de la cultura".

Por su parte, el decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Dr. Rodolfo Walter Díaz, destacó que "un proyecto educativo que está cumpliendo 70 años nos llena de orgullo a todas y todos quienes formamos parte de él".

Principales actividades

Entre las actividades que se destacaron en el marco de los 70 años del Campus fueron las exposiciones "Relatos Cotidianos - Xilografía a color", "Esto no es Arte", "RAMAJE", "Volver a nombrar" (con el Museo Nacional de Bellas Artes), «1939 Terremoto Inmersivo 3D», "Cielos de Tierra", "Percepciones en Acuarela", "Miradas del Ñuble", "Coloresencia" y, "Trazando". En el plano musical, también se realizaron presentaciones en el Teatro Municipal de Chillán, como la presentación de la Derecho UdeC Big Band y LBL Jazz & Ángel Parra.

El Campus Chillán de la Universidad de Concepción se inauguró en 1954 y se consideró como parte del Plan Chillán.



70 cuecas

También se llevaron adelante actividades como el Consejo Consultivo Regional de Niños, Niñas y Adolescentes, 70 cuecas por los 70 años de la UdeC Campus Chillán (organizada por la Federación de Estudiantes del Campus), el Taller "Bordadoras de Ninhue: El arte de bordar desde lo cotidiano" (organizado junto a Fusupo Ñuble), UdeC Otaku Expo, los conversatorios "Juegos Santiago 2023", Ángel Parra & Orion Lion, "Participación y comunidad local" (con el Dr. Gabriel Salazar Vergara), el Congreso de Buenas Prácticas por la Niñez y Adolescencia de Ñuble (junto al Ministerio de Desarrollo Social Ñuble), entre otras.